

ATELIER THEATRAL INTERGENERATIONNEL

FAVORISER LES RENCONTRES

INTERGÉNÉRATIONNELS ET LE LIEN SOCIAL

À Barentin, ville comptant 2 211 habitants, le CCAS met en scène un projet de théâtre intergénérationnel où des aînés et des élèves d'une classe Segpa d'un collège jouent ensemble, avec le concours de bailleurs sociaux. En effet "il semble indispensable de conduire des actions de prévention des risques liées au vieillissement et d'engager des actions sociales individuelles, collectives et solidaires. L'idée est de présenter un spectacle réunissant seniors, élèves et habitants, au théâtre Montdory le 9 juin 2022" a ainsi déclaré la directrice du CCAS de Barentin. Des séances de théâtre de deux heures hebdomadaires ont déjà été organisées avec des ateliers d'écriture, d'expression orale, de création de décors.

Une convention a été signée en novembre 2021 entre la ville de Barentin, le collège André Marie et les bailleurs sociaux partenaires de cette action comme Logéal Immobilière et Logeo Seine. Le projet se déclinera sur deux ans en plusieurs ateliers : ateliers d'expression orale, ateliers d'écriture, ateliers de théâtre, ateliers de décor/scénographie (avec la participation d'habitants pour la réalisation de costumes, de parents et d'élèves volontaires du collège).



Barentin (76)

Ville membre depuis 2020

OBJECTIFS :

- Lutter contre l'isolement des aînés .
- Valoriser les expériences de chacun.
- Mettre des mots sur ses émotions et celles que l'ont reçoit des autres.
- Mémoriser et interpréter un texte construit conjointement.
- Améliorer son estime et son image de soi.
- Lutter contre les stéréotypes, se montrer en public, prendre la parole et se mettre en scène pas à pas.

PRATIQUE :

- Prendre contact avec les aînés intéressés.
- Organiser des séances partagées entre seniors et jeunes.
- Organiser le spectacle final.
- Coût total final : 9 160 euros.

« LA JOIE ET LA FORCE DE VIVRE À TRAVERS LES ÂGES » : UN PROJET PARTAGÉ

« L'analyse des besoins sociaux réalisée fin 2020 sur la commune démontre un vieillissement de la population », explique Isabelle Morin, directrice du CCAS. Un phénomène constaté également par les bailleurs qui voient les personnes vivre seules à leur domicile, souffrir de solitude et d'absence de moyen de transport. Ce projet associe donc deux bailleurs sociaux de la commune, qui participent à son financement. Le CCAS finance ce projet à hauteur de 2 160 €, Logéal immobilière à hauteur de 3 000 € et Logeo Seine, à hauteur 4 000 €.

DES ETAPES NECESSAIRES AU BON DEROULEMENT DU PROJET

Entre mai et juin 2020, il a fallu prendre contact avec les aînés intéressés par le projet ce qui a permis de les connaître, de collecter les envies, les besoins, leur récit. En septembre 2021, le projet est porté par Franck Lehman, professeur de théâtre et comédien de la troupe les « K barrés » basée à Yvetot, qui a commencé avec des aînés volontaires de la ville et du parc social de Logéal et Logeo Seine, et du quartier Lalizel, en QPV. Des séances de deux heures ont été organisées chaque lundi. En novembre 2021 Franck Lehman a rejoint le collège André-Marie pour des séances hebdomadaires avec les seize élèves d'une classe SEGPA du collège André Marie, En janvier 2022 des séances partagées et intergénérationnelles sont prévues et le premier spectacle devrait avoir lieu 9 juin 2022 au théâtre Montdory de Barentin.

TRAVAILLER SUR SA MÉMOIRE AINSI QUE SA PRESTANCE ORALE

Ce projet permet donc de faire appel aux souvenirs des seniors, à leur moments de bonheur à "ce que l'on aime et l'on n'aime pas », à leur enfance, aux bribes de vie, tout permettant à tous de s'appropriier les époques de chacun, par l'intermédiaire de l'écriture et du jeu théâtral.



APPEL À CONTRIBUTION

Si, comme la ville de Barentin, vous avez mis en place des projets pour les aînés, n'hésitez pas à nous en faire part : contact@rfvaa.com